

Twickenham, le 10 juin 1866, Henri d'Orléans à François Guizot

Auteurs : Orléans, Henri d' (duc d' Aumale) (1822-1897)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Académie française](#), [Famille royale \(France\)](#), [France \(1852-1870, Second Empire\)](#), [Méditations](#), [Politique \(Europe\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1866-06-10

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 36, AN : 163 MI 42 AP 193 Papiers Guizot Bobine Opérateur 31

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Citer cette page

Orléans, Henri d' (duc d' Aumale) (1822-1897), Twickenham, le 10 juin 1866, Henri d'Orléans à François Guizot, 1866-06-10

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-

Sorbonne nouvelle)

Consulté le 12/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/8613>

Copier

Informations éditoriales

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal Richer (France)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionTwickenham (Angleterre)

Information Bibliographique

| Titre | Auteur | Date | Lien |
|---|----------------------------|-------------------------------------|------------------------------|
| Méditations sur la religion chrétienne dans ses rapports avec l'état actuel des sociétés et des esprits | François Guizot | 1868 | Lien externe |
| Notice créée par Marie Dupond | Notice créée le 02/05/2025 | Dernière modification le 27/05/2025 | |

36

10 Juin 1866.

Orléans ~~France~~:

Washington D. C.

J'ai reçu, Monsieur, vos méditations sur l'état actuel de la Religion Chrétienne, mais je n'ose pas répondre à moi. J'admire cette force de votre esprit que rien n'arrête, cette sérénité que rien ne trouble.

Les predictions académiques se sont réalisées. Mr. Fleury a été élu; je sais qu'il vous doit une grande partie de son succès; ai-je besoin de vous dire combien je m'en suis réjoui.

Je parle de predictions, que dire de l'avenir de l'Europe?

Pour moi je l'entrevoye sous des couleurs très sombres, chf.

LETTRE DE
M. DE VILLENAVE

Permis fort que nous ne soyons à
la suite d'une de ces vives émotions
plus violentes que les causes en sont
moins définies.

Je regrette bien de n'avoir pas
pu parler plus longuement avec vous
durant votre trop courte visite ;
j'espère bien que vous nous déterminerez
dans les circonstances malin traitées
et je demeure de tout cœur,

Votre bien affectueux

H. de VilleNAVE

à une époque où mon état
me rendait cet entretien